



Revue de presse



Lundi 17 Avril 2023



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Communiqué du Conseil des ministres

Le Président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé, dimanche, une réunion du Conseil des ministres consacrée à la révision des pensions de retraite et à des exposés concernant plusieurs secteurs, indique un communiqué de la Présidence de la République, dont voici la traduction APS :



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Banques: augmentation du taux de réserve obligatoire à 3%

Le Comité des opérations de politique monétaire (COPM) de la Banque d'Algérie (BA) a décidé d'augmenter le taux de réserve obligatoire de 1% à 3% à compter du 15 avril 2023 et de renforcer les reprises de liquidité bilatérales introduites au mois de septembre 2020 pour les porter à 600 milliards de dinars, indique la BA dans un communiqué.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Suivi et gestion des crédits: lancement fin juin d'une plateforme numérique

Le Directeur d'analyses et de suivi de crédits au niveau de la Banque de Développement Local (BDL), Smail Bendali a annoncé que la Banque présentera une plateforme numérique dédiée à l'examen, à la gestion et au suivi de crédits d'ici fin juin.

"Cette plateforme gratuite permettra à la Banque de traiter les dossiers de crédits par voie électronique et à brève échéance pour minimiser la paperasserie, mais aussi à l'emprunteur de suivre son dossier via un numéro spécial attribué par la Banque, en plus d'éviter les allers-retours aux agences pour les renseignements", a expliqué M. Bendali dans une déclaration à l'APS.



Banque d'Algérie : Taux de réserve obligatoire à 3%

Le Comité des Opérations de Politique Monétaire (COPM) de la Banque d'Algérie a tenu, jeudi, sa réunion ordinaire. L'événement, a annoncé la BA dans un communiqué dont une copie nous a été transmise, a été consacré à la revue des principales évolutions de la situation économique, monétaire et financière nationale et internationale.



Accompagnement bancaire des entreprises exportatrices : Condition incontournable

La valeur des exportations nationales hors hydrocarbures a dépassé les 6 milliards de dollars en 2022, grâce à la stratégie du gouvernement qui a pour objectif de diversifier la production nationale, pouvant hisser le niveau des exportations dans les prochaines années. Pour l'année prochaine, l'Algérie envisage d'atteindre 10 milliards de dollars d'exportation hors hydrocarbures.



El Djazaïr El MoutahidaFamily Takaful : De nouveaux produits islamiques proposés à partir du 2e semestre

Le directeur général de la compagnie «El Djazaïr El MoutahidaFamilyTakaful», Chakib El Kacimi El Hassani, a annoncé de nouveaux produits d'assurance islamique destinés aux particuliers et aux entreprises à partir du début du 2e semestre 2023, soulignant la nécessité de redoubler d'efforts pour amener les clients à s'intéresser à cette formule d'assurance.



Réserves de changes : 66,14 milliards USD à fin mars

L'évolution des fondamentaux de l'économie nationale montre que le solde global estimé à fin mars 2023 de la balance des paiements enregistre un excédent de 4,5 milliards de dollars. Quant aux réserves officielles de change (y compris les droits de tirage spéciaux DTS), exprimées en équivalent dollar américain, elle ont atteint 66,14 milliards de dollars à fin mars 2023 contre 60,99 milliards de dollars à fin décembre 2022, en contexte de forte amélioration du compte courant du Trésor à la Banque d'Algérie qui enregistre à fin mars 2023 un solde positif de 1788,31 milliards de dinars dont 833,73 milliards de dinars logés dans le Fonds de régulation des recettes (FRR), détaille la la Banque d'Algérie.



Banques : Augmentation du taux de réserve obligatoire à 3%

Le Comité des opérations de politique monétaire (COPM) de la Banque d'Algérie (BA) a décidé d'augmenter le taux de réserve obligatoire de 1% à 3% à compter du 15 avril 2023 et de renforcer les reprises de liquidité bilatérales introduites au mois de septembre 2020 pour les porter à 600 milliards de dinars, indique la BA dans un communiqué.



Marché de l'Automobile en Algérie

Fiat baisse ses prix

Cette diminution importante est due à l'obtention du certificat EUR 1 qui permet aux produits fabriqués en Europe de bénéficier d'avantages fiscaux. Pour Fiat, cela va de 8 à 35 millions de centimes.



BDL: une plate-forme dédiée au suivi et à la gestion des crédits

Le Directeur d'analyses et de suivi de crédits au niveau de la Banque de Développement Local (BDL), Smaïl Bendali a annoncé que la Banque présentera une plate-forme numérique dédiée à l'examen, à la gestion et au suivi de crédits d'ici fin juin. Cette plate-forme gratuite permettra à la Banque de traiter les dossiers de crédits par voie électronique et à brève échéance pour minimiser la paperasserie, mais aussi à l'emprunteur de suivre son dossier via un numéro spécial attribué par la Banque, en plus d'éviter les allers-retours aux agences pour les renseignements, a expliqué M. Bendali.



Des notes et des aberrations

C'est quand même difficile à avaler que le Maroc affiche le meilleur score dans un classement établi par Allianz Trade, une filiale de l'assureur allemand, avec un « B3 », parmi les grandes puissances économiques africaines en termes de risque pays, devant le Nigeria (D3), l'Afrique du Sud (C3), l'Egypte (D4) et l'Algérie (C3), quand on sait pertinemment que ce pays fait face à d'énormes difficultés économiques, et qu'il a été contraint dans ce sens de recourir à un prêt du FMI (une ligne de crédit de 5 milliards de dollars).

Faisant fi de cette réalité, cette nouvelle Country Risk Map pour le premier trimestre 2023, publiée par Allianz Trade, classe le Maroc, avec sa note « B3 », dans le Top 3 des pays africains les plus résistants à la crise, derrière le Botswana (BB1) et à égalité avec Maurice (B3). Pourtant, aucun critère parmi ceux adoptés dans le cadre de ce classement, dont les déséquilibres macroéconomiques, l'environnement des affaires, la stabilité politique, l'indicateur d'alerte à court terme et les risques de financement de l'économie, ne peut aboutir à une telle conclusion.

BDL: Lancement fin juin d'une plateforme numérique dédiée au suivi et à la gestion des crédits

Le directeur d'analyses et de suivi de crédits au niveau de la Banque de développement local (BDL), Smail Bendali, a annoncé que la Banque présentera une plateforme numérique dédiée à l'examen, à la gestion et au suivi de crédits d'ici fin juin.

«Cette plateforme gratuite permettra à la Banque de traiter les dossiers de crédits par voie électronique et à brève échéance pour minimiser la paperasserie, mais aussi à l'emprunteur de suivre son dossier via un numéro spécial attribué par la Banque, en plus d'éviter les allers-retours aux agences pour les renseignements», a expliqué M. Bendali dans une déclaration à l'APS.



Banque d'Algérie : De nouvelles mesures pour contenir l'inflation

La Banque d'Algérie (BA) a annoncé hier la mise en place de nouvelles mesures destinées à resserrer sa politique monétaire afin de prévenir de potentiels excès de liquidités sur le marché et agir ainsi pour prévenir d'éventuelles nouvelles poussées inflationnistes



بنك الجزائر" يرفع الاحتياطي الإلزامي إلى 3 %

احتياطيات الصرف 66،14 مليار دولار نهاية مارس 2023

قررت لجنة عمليات السياسة النقدية لبنك الجزائر الرفع من نسبة الاحتياطيات الإلزامية من 1 % إلى 3 % ابتداء من 15 أبريل 2023، مع تعزيز عمليات سحب السيولة الثنائية التي تم إدراجها في شهر سبتمبر 2020 لتصبح 600 مليار دينار، حسبما أفاد به بيان لبنك الجزائر.

تطرحها مؤسسة الجزائر المتحدة في السداسي الثاني من العام

منتجات إسلامية جديدة للتأمين التكافلي

كشف المدير العام لمؤسسة الجزائر المتحدة للتأمين التكافلي، شكيب القاسمي الحسني، عن طرح منتجات تأمين إسلامية جديدة موجهة للأفراد والمؤسسات مع بداية السداسي الثاني من السنة الجارية، مبرزا ضرورة مضاعفة الجهود لكي يحظى التأمين التكافلي بثقة المستهلكين.



طرح عروض إسلامية جديدة للتأمين في السداسي الثاني من 2023

كشف المدير العام لمؤسسة الجزائر المتحدة للتأمين التكافلي شكيب القاسمي الحسني، عن طرح منتجات تأمين إسلامية جديدة موجهة للأفراد والمؤسسات مع بداية السداسي الثاني من السنة الجارية.

وصرح القاسمي لوكالة الأنباء الجزائرية قائلا: "تعتزم مع بداية السداسي الثاني طرح منتجات أخرى متعلقة بالصحة، السفر، الحوادث، وتأمين مستخدمي المؤسسات."



مسؤول مجمع النقد الآلي لـ"الشروق":

النشاط التجاري ضاعف الدفع الإلكتروني في رمضان

أكد مسؤول مجمع النقد الآلي، عيسى توفيق، في تصريح لـ"الشروق"، أن عمليات الدفع عبر الانترنت وعبر أجهزة الدفع الإلكتروني، تضاعفت خلال شهر رمضان الجاري، نظرا لانتعاش التجارة في المواد الغذائية، وفي الألبسة مع اقتراب العيد، علما أنه خلال شهر فيفري وصلت، حسب، عمليات الدفع عبر الانترنت إلى 758 ألف عملية وعبر أجهزة الدفع إلى 246 ألف عملية، أما عمليات سحب الأموال فبلغت خلال ذات الشهر إلى 11 مليون و600 ألف عملية.



بنك الجزائر يرفع الاحتياطي الإجباري للبنوك

قررت لجنة عمليات السياسة النقدية لدى بنك الجزائر، رفع معدل الاحتياطي الإجباري بنسبة 1 ٪ لتثبيته عند 3 ٪. ابتداء من أمس 15 أفريل. وتعزيز الإسترجاع الثنائي للسيولة الذي تم ادراجه في سبتمبر سنة 2020، ليصل إلى 600 مليار دينار.

PLUS DU 97% DU MONTANT SONT DÉDIÉS AU FINANCEMENT DES ENTREPRISES

La BDL a accordé 487 milliards de Dinars de crédits en 2022

La Banque de développement local (BDL) a octroyé 487 milliards de dinars en 2022 contre 369 milliards en 2021, soit une hausse de près de 32%. La plupart de ces crédits ont porté sur le financement des entreprises pour une valeur de 471 milliards de dinars, soit 96,7% du total des crédits, tandis que la valeur des crédits destinés aux projets de promotion immobilière, aux particuliers et aux structures d'appui aux petites et moyennes entreprises (PME), elle s'élève à près de 16 milliards de dinars. Parallèlement, la valeur des crédits dédiés au secteur public est passée de 41 milliards de dinars à près de 102 milliards (+22%) de la valeur totale des crédits, tandis que le secteur privé a bénéficié de 369 milliards de dinars, soit 78% de la valeur totale des crédits. C'est ce qu'a indiqué le directeur des analyses et du suivi des crédits au niveau de cette banque, Smail Bendali, repris hier

par l'APS. Le secteur de l'industrie s'est taillé la part du lion en matière de crédit, avec une valeur totale de 244 milliards de dinars (52%), suivi du secteur de la construction avec plus de 143 milliards (30%), et du commerce avec plus de 36 milliards (8%). Les services ont eu 5% du montant global, soit 25 milliards de dinars, alors que le tourisme a bénéficié de 20,6 milliards de dinars de crédits (4%). Les projets relevant du secteur agricole n'ont eu qu'une infime partie des crédits octroyés en 2022, avec seulement à 684 millions de dinars.

La BDL, qui a traité un total de 9368 dossiers relatifs aux demandes de crédit en 2022 (contre 11 000 dossiers en 2021), travaille actuellement sur le processus de numérisation concernant la gestion de ces dossiers. Elle présentera, dans ce cadre, une plateforme numérique dédiée à l'examen, la gestion et le suivi des crédits d'ici

fin juin, selon M. Bendali. Il expliquera à ce sujet : « Cette plateforme gratuite permettra à la Banque de traiter les dossiers de crédit par voie électronique et à brève échéance pour minimiser la paperasserie, mais aussi à l'emprunteur de suivre son dossier via un numéro spécial attribué par la Banque, en plus d'éviter les allers-retours aux agences pour les renseignements. » Cette opération s'inscrit dans la démarche visant à « aplanir les obstacles liés à l'investissement et réaliser un développement économique durable, basé sur la numérisation et la transparence », ajoutera-t-il. La BDL prévoit, par ailleurs, l'élargissement de son réseau. Un déploiement inscrit dans le cadre de son plan de développement de l'année en cours, à travers le lancement de dix nouvelles agences. Et ce, pour élever leur nombre à 174 sur l'ensemble du territoire national. **S.I.**

Banques

Le taux de réserve obligatoire augmenté à 3%

Le Comité des opérations de politique monétaire (COPM) de la Banque d'Algérie (BA) a décidé d'augmenter le taux de réserve obligatoire de 1% à 3% à compter du 15 avril 2023 et de renforcer les reprises de liquidité bilatérales introduites au mois de septembre 2020 pour les porter à 600 milliards de dinars, indique la BA dans un communiqué. Il s'agit de mesures qui «ciblent, dans un premier temps, les sources de l'excès de liquidité, potentiellement inflationnistes, tout en maintenant le système bancaire en situation permettant le financement de l'économie nationale sans effet d'éviction et sans coûts supplémentaires», explique la BA dans son communiqué sanctionnant la réunion du Comité tenue jeudi dernier, sous la présidence du gouverneur de la BA, Salah Eddine Taleb.

Cette décision a été prise à la lumière des principales évolutions de la situation écono-

mique, monétaire et financière nationale et internationale ainsi que de ses perspectives à court et moyen terme, notamment celle ayant trait à l'évolution de l'inflation, du crédit, de la liquidité bancaire et de la croissance économique.

Elle intervient également suite à l'évaluation de la mise en œuvre de la normalisation progressive de la conduite de la politique monétaire post-covid entamée dès mars 2022 par le retour à la normale en matière d'application par les banques et les établissements financiers des normes prudentielles en terme du seuil minimum du coefficient de liquidité et de l'obligation de constitution du coussin de sécurité.

Dans ce cadre, le comité a relevé qu'à ce jour, un montant de 463,37 milliards de dinars, soit 22 % du Programme spécial de refinancement, a été déjà remboursé.

Doté d'un montant de 2100 milliards de

dinars, le Programme spécial de refinancement initié par la Banque d'Algérie en juillet 2021 a été clôturé en juin 2022.

LES RÉSERVES DE CHANGES À 66,14 MILLIARDS USD À FIN MARS

Par ailleurs, l'évolution des fondamentaux de l'économie nationale montre que le solde global estimé à fin mars 2023 de la balance des paiements enregistre un excédent de 4,5 milliards de dollars.

Quant aux réserves officielles de change (y compris les droits de tirage spéciaux DTS), exprimées en équivalent dollar américain, elles ont atteint 66,14 milliards de dollars à fin mars 2023 contre 60,99 milliards de dollars à fin décembre 2022, en contexte de forte amélioration du compte courant du Trésor à la Banque d'Algérie qui enregistre à fin mars 2023 un solde positif de 1788,31 milliards

de dinars dont 833,73 milliards de dinars logés dans le Fonds de régulation des recettes (FRR), détaille la même source.

Aussi, en terme de liquidité bancaire, celle-ci ne cesse d'augmenter passant de 1.996,41 milliards de dinars à fin décembre 2022 à 2.475,817 milliards de dinars à fin mars 2023, en raison de l'augmentation des revenus des exportations.

Toutefois, cette liquidité contraste avec une croissance modérée des crédits à l'économie de 3,27% à fin décembre 2022 et de 0,64% à fin février 2023.

Le communiqué a enfin assuré que le COPM «reste attentif à l'évolution conjoncturelle des indicateurs macroéconomiques et de leurs perspectives notamment celle de l'inflation et de l'inflation sous-jacente et réévaluera régulièrement l'utilisation et le calibrage des différents instruments de politique monétaire au regard de ces évolutions».

ELLE CONCERNE UN MILLION DE BÉNÉFICIAIRES
Tebboune augmente l'allocation de solidarité

La prime de solidarité est revue à la hausse. Elle passe à 12 000 dinars pour les personnes touchant actuellement 10 000 dinars et à 7 000 dinars pour ceux percevant jusque-là 3 000 dinars. Cette révision concerne un million de personnes et a été décidée, hier dimanche, en Conseil des ministres qui a approuvé la révision de la loi sur les retraites et la décision de revoir à la baisse les frais du hadj qui passent de 850 000 à 770 000 dinars.

Nawal Imés – Alger (Le Soir) – Les bénéficiaires de la prime de solidarité verront la somme qui leur est allouée augmenter. L'allocation en question passe à 12 000 dinars pour les personnes touchant actuellement 10 000 dinars et à 7 000 dinars pour ceux percevant jusque-là 3 000 dinars. Un million de personnes sont concernées par cette hausse. Une décision annoncée à l'issue du Conseil des ministres, qui a également approuvé la décision de révision de la loi sur la retraite afin de la rendre compatible avec les récentes décisions d'augmentation des pensions de retraite. L'amélioration du pouvoir d'achat des citoyens en général et des retraités en particulier fait toujours partie de la stratégie présidentielle. Toujours au chapitre des bonnes nouvelles, les frais du hadj pour cette saison passeront de 850 000 à 770 000 dinars, soit les mêmes que ceux de l'année précédente. Plusieurs autres secteurs ont également été au menu de la réunion d'hier dont l'éducation, avec un intérêt particulier pour le sport scolaire considéré comme un réservoir pour l'élite. Le président de la République s'est d'ail-

leurs félicité de l'élaboration d'un plan pour le sport scolaire.

Pour mieux encadrer les élèves, une opération de recrutement de 12 000 enseignants diplômés spécialisés devra être lancée, en plus de la création d'une direction générale des sports scolaires dans le secteur de l'éducation. Idem pour l'enseignement supérieur qui est appelé à redonner plus de place au sport universitaire, en lançant des championnats de sports collectifs interuniversitaires et entre les cités universitaires. Dans un tout autre domaine, il a été décidé de la mise en place d'une commission paritaire, entre le secteur de l'Intérieur et celui de l'Habitat et de l'Urbanisme, afin de parvenir à une mouture finale d'une loi régissant le fonctionnement et les missions de la police de l'urbanisme.

Cette dernière, affirme le président de la République est devenu un impératif «face au désordre que connaît le domaine de l'urbanisme et en l'absence de surveillance et de suivi, notamment en matière de détournement des terres domaniales». Elle aura pour tâche le contrôle des documents, des pièces



Photos : D.F.

et de leur conformité, aussi bien pour les nouvelles constructions dans les quartiers des communes, que pour les extensions urbaines. Elle sera placée sous tutelle ministérielle et ses membres doivent avoir la possibilité d'être assistés par la Direction générale de la Sécurité nationale (DGSN) et de la Gendarmerie nationale. En ce qui concerne le dessalement d'eau de mer, Abdelmadjid Tebboune a une fois de plus insisté sur la nécessité de généraliser les stations de dessalement d'eau de mer tout au long du littoral algérien comme plan stratégique et d'assurer une distribution continue et rationnelle de l'eau face à la fluctuation pluviométrique aux niveaux national et international. Le plan de gestion de l'eau devra quant à lui être revu pour assurer une distribution

équitable de l'eau potable entre les quartiers et selon un «calendrier raisonnable», en utilisant les dernières technologies pour réguler la consommation d'eau en vue de préserver cette ressource vitale. Enfin, et concernant la réalisation de la cité médiatique, le président de la République a affirmé que la création de cette dernière devait être «en phase avec le développement survenu dans le domaine audiovisuel à l'échelle mondiale». Le projet devra accorder la priorité au développement de la télévision et de la radio nationales, afin de les ériger en locomotive du renouveau du paysage audiovisuel en Algérie, tout en «rattrapant le retard accusé dans le secteur de la communication à tous les niveaux».

N. I.

Gestion et suivi des crédits

La BDL numérise ses services

Le Directeur d'analyses et de suivi de crédits au niveau de la Banque de Développement Local (BDL), Smail Bendali a annoncé que la Banque présentera une plate-forme numérique dédiée à l'examen, à la gestion et au suivi de crédits d'ici fin juin.

« Cette plate-forme gratuite permettra à la Banque de traiter les dossiers de crédits par voie électronique et à brève échéance pour minimiser la paperasserie, mais aussi à l'emprunteur de suivre son dossier via un numéro spécial attribué par la Banque, en plus d'éviter les allers-retours aux agences pour les renseignements », a expliqué M. Bendali dans une déclaration à l'APS. Cette opération s'inscrit dans la démarche visant à « aplanir les obstacles liés à l'investissement et réaliser un développement économique durable, basé sur la numérisation et la transparence », ajoute le même responsable. Par ailleurs, la Directrice "Grands comptes", Nadjet Brahimi a révélé que la BDL ambitionne de poursuivre l'élargissement de son réseau, dans le cadre de son plan de développement de l'année en cours, devant lancer quelque 10 nouvelles agences réparties à travers le territoire national pour élever leur nombre total à 174. Depuis le début de l'année 2023, poursuit la responsable, la Banque a lancé une agence à Sidi Aïssa (wilaya de M'Sila), qui s'ajoute à 6 autres lancées en 2022 dans différentes wilayas. S'agissant du bilan de la Banque, M. Bendali a précisé que la BDL a octroyé à ses clients des crédits estimés à 487 milliards de DA en 2022, soit une hausse avoisinant les 32% par rapport aux 369 milliards de DA enregistrés en 2021. Dans le même cadre, les dossiers de crédits traités ont atteint l'année passée 9.368 dossiers, contre 11.000 dossiers en 2021, soit une



■ Les dossiers de crédits traités ont atteint l'année passée 9.368 dossiers, contre 11.000 dossiers en 2021, soit une baisse d'environ 14%. (Photo : DR)

baisse d'environ 14%. Le même responsable a indiqué que la plupart des crédits accordés durant l'année 2022 ont été destinés au financement des entreprises pour une valeur de 471 milliards de DA, soit 96,7% du total des crédits, tandis que la valeur des crédits destinés aux projets de promotion immobilière, aux particuliers et aux structures d'appui aux petites et moyennes entreprises (PME) s'élevait à près de 16 milliards de DA. Au cours de l'exercice 2022, la valeur des crédits destinés au secteur public est passée de 41 milliards de DA à près de 102 milliards de DA, soit 22% de la valeur totale des crédits, tandis que le secteur privé a enregistré 369 milliards de DA, soit 78% de la valeur totale des crédits. Le secteur de l'industrie a été au premier rang des secteurs qui ont bénéficié de crédits de la Banque en 2022, avec une valeur totale de 244 milliards de DA (52%), suivi du secteur de la construction avec plus de 143 milliards de DA (30%), et du commerce avec plus de 36 milliards de DA (8%). La valeur des crédits destinés au secteur des services s'élevait à environ 25 mil-

liards de DA (5%), le secteur du tourisme à 20,6 milliards de DA (4%) et l'agriculture à 684 millions de DA. A noter que la Banque a organisé tout au long du mois de Ramadhan à travers l'ensemble du territoire national, des journées de sensibilisation au profit des citoyens sur « l'éducation financière », où les prêts et les produits numériques de la Banque à l'instar de l'application BDL Digit, ainsi que les moyens de paiement électronique ont présenté. Selon Mme Brahimi, cette initiative reflète « la volonté de la banque à poursuivre sa stratégie visant le rapprochement avec les citoyens pour contribuer à la réalisation de l'inclusion financière et promouvoir l'économie nationale ». Pour rappel, le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, avait ordonné, lors du Conseil des ministres du 2 avril dernier, la numérisation des services des impôts, des douanes et des domaines dans un délai de six (6) mois. Dans le communiqué publié à l'issue de ce Conseil des ministres, il a été souligné que « Monsieur le Président a ordonné au ministre des Finances et au ministre de la

Numérisation de mettre en œuvre le projet de numérisation dans lesdits secteurs, dans un délai de 6 mois au plus tard, comme première étape avant une numérisation complète ». Tebboune a demandé, selon ledit communiqué, de s'appuyer, pour atteindre cet objectif vital pour l'Etat, sur les meilleurs experts, compétences nationales et bureaux d'études, à l'international. Lors de ce Conseil des ministres, le Président a souligné que le but de la numérisation n'est pas de moderniser les transactions administratives, qui sont considérées comme acquises dans ce domaine, mais qu'il s'agit plutôt d'une question de sécurité nationale et d'intérêts du citoyen, dont le principal est l'identification précise des biens de l'Etat et des particuliers. Tebboune a également ordonné la mise en place, dans l'immédiat et en urgence, d'une banque algérienne de données par le ministère des Finances, afin de faciliter aux différents services de l'Etat, l'exercice de leurs fonctions et l'accomplissement de leurs devoirs envers leurs administrés, de la meilleure et la plus efficace manière.

Djamila Sai

إجراء يهدف للحد من السيولة الزائدة ومكافحة التضخم بنك الجزائر يرفع الاحتياطات الإلزامية للبنوك إلى 3% ● احتياطي الصرف بلغ 66.14 مليار دولار نهاية مارس 2023



● أعلنت لجنة عمليات السياسة النقدية لبنك الجزائر رفع نسبة الاحتياطات الإلزامية من 1 إلى 3% ابتداء من 15 أبريل 2023، في حين كشفت عن بلوغ احتياطي الصرف بالتقدي الأجنبي 66.14 مليار دولار في نهاية مارس 2023، مقابل 60.99 مليار دولار في نهاية ديسمبر 2022.

وأوضح بيان لبنك الجزائر توج اجتماع اللجنة الذي عُقد يوم الخميس الفارط، برئاسة محافظ بنك الجزائر صلاح الدين طالب، أن هذا القرار "يستهدف في المرحلة الأولى مصادر السيولة الزائدة التي قد تؤدي إلى التضخم، مع الإبقاء على النظام البنكي في وضعية تسمح بتمويل الاقتصاد الوطني دون إحداث الاستبعاد وبدون تكاليف إضافية".

ويُقصد بالاحتياطات الإلزامية الأموال الواجب على البنوك المعتمدة في الجزائر إيداعها لدى بنك الجزائر كضمان لعملية نشاطها ولحماية المودعين في حال تعرض البنك لأزمة مالية، مع حصولها على فوائد على تلك الإيداعات.

وذكر بنك الجزائر أن هذا القرار جاء على ضوء أهم تطورات الوضعية الاقتصادية والنقدية والمالية الوطنية والدولية، وكذا أفاقها القصيرة والمتوسطة، سيما تلك المتعلقة بتطور التضخم والقرض والسيولة البنكية والنمو الاقتصادي.

كما يأتي القرار على إثر تقييم عملية تجسيد التطبيق التدريجي لتسيير السياسة النقدية لما بعد كوفيد-19، التي شرع فيها ابتداء من مارس 2022، عبر العودة إلى الوضع الطبيعي في مجال تطبيق البنوك والمؤسسات المالية للمعايير

بنك الجزائر التي سجلت في نهاية مارس 2023 رصيداً إيجابياً بـ 1788.31 مليار دينار، منها 833.73 مليار دينار مودعة في صندوق ضبط الإيرادات، حسب ذات المصدر.

أما السيولة البنكية فهي تواصل ارتفاعها حسب البنك المركزي، منتقلة من 1.996.41 مليار دينار في نهاية ديسمبر 2022 إلى 2.475.817 مليار دينار في نهاية مارس 2023، وذلك بسبب ارتفاع مداخيل الصادرات، في وقت سجلت القروض نمواً معتدلاً بلغ 3.27% في نهاية ديسمبر 2022 و0.64% في نهاية فبراير 2023.

وأكد البيان في الأخير أن لجنة عمليات السياسة النقدية لبنك الجزائر "تبقى تراقب التطور الظرفي لمؤشرات الاقتصاد الكلي وأفاقها، سيما تلك المتعلقة بالتضخم، وتراجع دوريا استعمال ومعايرة مختلف أدوات السياسة النقدية بالنظر إلى هذه التطورات".

م. سيدمو

الاحترازية فيما يخص الحد الأدنى لنسبة السيولة والالتزام بتكوين صمام الأمان.

وفي هذا الصدد، أشارت اللجنة إلى أنه تم حتى اليوم دفع مبلغ 463.37 مليار دينار، أي 22% من البرنامج الخاص بالتمويل. كما أن البرنامج الخاص بالتمويل الذي يادر به بنك الجزائر في يوليو 2021، والذي خصص له مبلغ 2100 مليار دينار، قد تم إغلاقه في يونيو 2022.

من جانب آخر، أبرز بنك الجزائر فيما يخص تطور أساسيات الاقتصاد الوطني أن الرصيد الكلي لميزان المدفوعات، المقدر في نهاية مارس 2023، قد سجل فائضا بـ 4.5 مليار دولار.

أما الاحتياطات الرسمية للصرف (بما في ذلك حقوق السحب الخاصة)، المعبر عنها بمقابل الدولار الأمريكي، فقد بلغت 66.14 مليار دولار في نهاية مارس 2023 مقابل 60.99 مليار دولار في نهاية ديسمبر 2022، في سياق تحسن كبير للحساب الجاري لخزينة



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

✉ dc@mf.gov.dz

☎ Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger